



Conoce CompartoClima

Con la situación actual de emergencia climática, el proyecto "Comparto Clima" busca identificar y promover estilos de vida resilientes y adaptados al cambio climático en España aprovechando el público vinculado a la Asociación Vida Sana y las ferias BioCultura, lugares de encuentro y conexión de personas y empresas con una larga trayectoria dentro del camino de la sostenibilidad. Mediante encuestas y talleres, nuestra intención es recopilar ejemplos concretos y formas de vida bajas en emisiones, innovadoras y resilientes a los cambios del clima para promoverlas a larga escala en España por medio de un manual de buenas prácticas.

Al rellenar nuestra encuesta y compartir tus soluciones nos ayudas a detectar los hábitos y las costumbres para adaptarnos todos juntos al clima.

Este proyecto está financiado por la Fundación Biodiversidad para dar respuesta a los objetivos del Plan Nacional de Adaptación al Cambio Climático 2021-2030 (PNACC). Con una duración de 20 meses (de octubre 2023 a mayo 2025), trabajamos para responder a tres objetivos principales:

1. Definir e identificar estilos de vida resilientes y adaptados al cambio climático en la bibliografía disponible.
2. Identificar prácticas reales y concretas directamente con los ciudadanos/as, las empresas y las organizaciones vinculadas con la Asociación Vida Sana mediante encuestas y talleres.
3. Promover las prácticas resilientes identificadas a través de un manual de buenas prácticas.

¿Quieres saber más sobre la resiliencia?

Los cambios climáticos y las guerras merman la estabilidad de la economía mundial y de nuestras vidas diarias. Con la guerra en Ucrania y las fluctuaciones del precio del petróleo vimos cambios en nuestras facturas de energía, en el coste de los alimentos y en nuestra capacidad de movimiento. En España específicamente, las proyecciones climáticas indican que viviremos cada vez más olas de calor, riesgos de incendios, sequías y ciclones con todos los desajustes sociales y económicos que ello conlleva. Hoy más que nunca necesitamos ser personas resilientes y adaptarnos a los cambios del clima.

La resiliencia al clima indica la capacidad de una persona de anticipar y recuperarse de un evento climático de la mejor forma posible potenciando la calidad de la vida a su alrededor, es decir, contribuyendo a la paz social de su comunidad y bajando su huella de carbono para que futuras generaciones puedan prosperar y vivir dignamente.

Por ejemplo, con el aumento de las temperaturas, una persona es resiliente cuando mejora la eficiencia energética de su casa aislándola mejor y reformando áreas de su casa para optimizar el frío y el calor. Bajar su huella de carbono en sus hábitos diarios, reparar sus objetos, ahorrar agua, tener una gestión ética y responsable de sus finanzas, hacer conservas o producir una parte de su comida contribuye a reforzar la resiliencia del hogar ante las incertidumbres futuras. Sin embargo, la resiliencia climática también supone prácticas de vida destinadas a reforzar la comunidad, disminuir las desigualdades y construir sociedades más justas, democráticas y sostenibles. Por lo tanto, desarrollar vínculos con los vecinos/as, fomentar la entre-ayuda y los intercambios en su barrio, educar sus hijos a la igualdad de género y el respeto del medio ambiente y usar las redes sociales para fomentar la participación cívica para el clima son otras formas de ser personas resilientes.

La resiliencia climática existe en todos los aspectos de nuestra vida cotidiana, desde nuestras formas de movernos, calentarnos, cuidarnos, comer, gestionar nuestro dinero, convivir y socializar, y se puede dividir dentro de los siguientes ámbitos:

- Alimentación
- Movilidad y transporte
- Vivienda
- Consumo responsable y gestión de residuos
- Uso del agua
- Cultura, ocio y redes sociales
- Finanzas
- Incidencia política y participación comunitaria

¡Rellena nuestra encuesta y ayúdanos a detectar las costumbres más innovadoras y resilientes a los cambios del clima!

El proyecto CompartoClima (Identificación y promoción de estilos de vida resilientes y adaptados al cambio climático en España) cuenta con el apoyo de la Fundación Biodiversidad del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, a través de la Convocatoria de subvenciones para la realización de proyectos que contribuyan a implementar el Plan Nacional de Adaptación al Cambio Climático (2021-2030).

